



Farmacéuticos de la UCR destacan por sus aportes en salud pública

El Foro se desarrolló en el marco de la Semana de la Farmacia, que se celebró desde el 5 al 12 de agosto de 2016 (Cristian Araya Badilla).

Expertos motivaron a estudiantes a contribuir en distintas áreas del ejercicio profesional

16 AGO 2016 Salud

Cambios en políticas regulatorias de quienes realizan los registros sanitarios, así como el origen de nuevas empresas que amplían la fuerza laboral del país, son algunas de las contribuciones realizadas por los profesionales en Farmacia graduados de la Universidad de Costa Rica (UCR) en los últimos 20 años.

En el foro **Papel del farmacéutico dentro del equipo de salud y sus aportes a la sociedad costarricense**, siete profesionales en este campo mostraron a los estudiantes las distintas áreas del ejercicio profesional donde el farmacéutico se puede desempeñar para aportar al avance y fortalecimiento de la salud pública nacional.

El encuentro se realizó en marco de la [Semana de la Farmacia](#) el lunes 8 de agosto en el auditorio de la [Facultad de Farmacia de la UCR](#), y abarcó otras contribuciones como los recientes cambios en el plan de estudios de la carrera, con el fin de preparar profesionales capaces de responder a las necesidades actuales de salud que presenta el país.



La Dra. Lidiette Fonseca Gónzalez, decana de la Facultad de Farmacia, señaló la importancia del aprendizaje continuo del farmacéutico, para aportar al avance y fortalecimiento de la salud pública del país (foto Cristian Araya Badilla).

Asimismo, durante el **foro los profesionales motivaron a los estudiantes a incursionar en otras ramas del conocimiento**, mediante el estudio de una segunda área de especialización, además de mostrar otros espacios donde el graduado se puede desempeñar como lo son: la farmacia industrial, comunitaria y hospitalaria.

La moderación del evento estuvo a cargo de la Dra. Lidiette Fonseca Gónzalez, decana de la Facultad de Farmacia, quien abrió la actividad con un discurso que recordó el inicio de la profesión farmacéutica, y el camino que ha realizado la Facultad desde su fundación en 1987.

Aporte social

La Dra. Victoria Hall Ramírez, profesora de la UCR, fue la primera en abrir el foro con una charla donde presentó las mejoras en el nuevo plan de estudios de la carrera de Bachillerato y Licenciatura en Farmacia.



De izquierda a derecha: el Dr. Jairo Sancho, y las doctoras Ana Zhen Chen, Anabelle Castro, Guisselle Carbonel, Marianela Barboza y Nuria Montero (foto Cristian Araya Badilla).

La Dra. Hall explicó el desarrollo e implementación del nuevo plan, como resultado de un trabajo arduo de reflexión, organización y ejecución, con el fin de formar profesionales con una mayor visión global y práctica, capaces de responder al contexto actual de salud que vive el país.

“La construcción de este nuevo plan amerita que la academia respondiera a tres cosas: a las necesidades de la realidad costarricense, la realidad internacional del ejercicio de la profesión, y la incorporación de la práctica farmacéutica diaria desde los primeros años de la carrera, que antes no se tenía dentro de la malla curricular” señaló.

Por su parte, la Dra. Anabelle Castro, líder en política regulatoria para Latinoamérica, abarcó los aportes realizados en materia legal destinados a proteger la salud pública, a través de mecanismos regulatorios para asegurar la eficacia, seguridad y calidad de los medicamentos que se comercializan en el territorio.



La Dra. Anabelle Castro, líder en política regulatoria para Latinoamérica, indicó otras contribuciones como la mejora en la política para la calidad de los medicamentos que se venden en Costa Rica y capacitaciones técnicas a colegas de la industria para su correcta aplicación.

Cristian Araya Badilla

Uno de los principales cambios fue en el reglamento de política regulatoria para el registro y control de los medicamentos a nivel nacional, donde se buscó que los encargados del registro fueran profesionales en farmacia, y no de otras disciplinas.

“En la industria farmacéutica nacional se daba que quienes hacían los registros sanitarios eran todos, menos farmacéuticos. Y eso me impactó mucho, porque el profesional responsable del registro sanitario es el que le abre la puerta de entrada a los medicamentos en el país. Por lo tanto, se realizó una política regulatoria para que esa situación cambiara en Costa Rica, y también en la industria trasnacional” afirmó.

De la academia a la industria

Profesionales farmacéuticos de áreas del ejercicio tan diversas como la farmacia industrial, la comunitaria pública y la hospitalaria, coincidieron en que el farmacéutico siempre debe comprometerse a brindar medicamentos seguros para la salud del paciente, independientemente del área en que se desenvuelvan profesionalmente.



La Dra. Ana Zhen expuso su experiencia desde la fundación de su propia empresa y animó a los estudiantes a emprender y formarse en otras áreas del conocimiento como la administración (foto Cristian Araya Badilla).

En las presentaciones, los expositores: la Dra. Guisselle Carbonel, del área de la farmacia industrial, el Dr. Jairo Sancho, de farmacia de comunidad pública y la Dra. Nuria Montero, representante de farmacia hospitalaria, recordaron a los estudiantes el deber del farmacéutico en cumplir con todos los procesos necesarios para asegurar la vida del paciente, a través de métodos que garanticen la calidad y disponibilidad oportuna de los fármacos.

Esos procesos van desde la parte industrial, antes de liberar un medicamento al mercado, hasta los procesos de dispensación activa de medicamentos en el área pública para una accesibilidad responsable de los fármacos, y la gestión eficaz del sistema de suministro en el sector hospitalario.

Emprendimientos y ventas

La Dra. Ana Zhen Chen compartió su experiencia empresarial y su aporte social en la generación de empleo para el país, y motivó a los alumnos a enriquecer su formación académica con otras áreas del conocimiento, a fin de tener herramientas sólidas que les permita iniciar sus propios proyectos emprendedores.

Por su parte, la Dra. Marianela Barboza, Gerente Comercial del área farmacéutica de Bayer Costa Rica, mostró a los estudiantes la relación de la farmacia con el mercado y las ventas, y expuso que la responsabilidad de todo profesional debe responder al compromiso con la salud, antes que al lucro.

La decana cerró el foro con una reflexión sobre el aprendizaje continuo, como un proceso a lo largo de la vida que nunca culmina para un profesional de la salud, e indispensable para seguir realizando aportes significativos que contribuyan al avance y fortalecimiento de la salud pública nacional.



Jenniffer Jiménez Córdoba
Periodista, Oficina de Divulgación e Información
jennifer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr

Etiquetas: [aportes](#), [expertos](#), [farmacia](#), [ucr](#), [salud publica](#), [reglamento](#), [emprendimiento](#), [aporte social](#), [industria](#), [comunidad](#).